
 

Seite 1 von 4 
 

Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 09.Mai 2022 

 
 
Sitzungsort: Geschäftsstelle der SG, Kirchstr. 19, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  21:05 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz Vorsitzender 
  Petry, Bernd   2. Vorsitzender 
  Erdmann, Thomas  Geschäftsführer 
  Abke, Matthias  Kassierer 
  Prange, Wolfgang  Protokollführer 
  Ludorf, Rainer   Vorsitzender Sportbeirat 

Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat 
  Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
  Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender * 
  Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied * 
  Kaldewey, Ralf  Beisitzer** 
   
Gast:  Lutz, Lucinda   FSJ 
   
*     ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**   ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 

 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  
2. Berichte und Durchführung der gefassten Beschlüsse 
3. Eingänge 

3.1. Vorsitzender 
3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
3.3. sonstige 

4. Berichte  
5. Berichte aus dem Sportbeirat 
6. Berichte aus dem Vereinsjugendausschuss 
7. Verschiedenes  

 
 
TOP  1  Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Der erste Vorsitzende der SG, Herr Karl-Heinz Sandknop eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die Teilnehmer.  

 
Da keine Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung vorliegen, gilt dieses als 
genehmigt. 
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TOP 2  Berichte und Durchführung der gefassten Beschlüsse 
  

 Karl-Heinz teilt mit, dass die Mitgliederversammlung durchgeführt worden sei. 

 Die Ehrungen seien verschoben worden. Diese sollen nun im Zusammenhang 
mit der Feier zum 100-jährigen Bestehen der Fußballabteilung am 13.08.2022 
am späten Nachmittag nachgeholt werden. 

 
TOP  3 Eingänge 
  
 3.1. Vorsitzender 
 

 Karl-Heinz berichtet von der Mitgliederversammlung (MV) Schwimmen. 

 Am kommenden Freitag (13.05.2022) nehme er den Notar-Termin für die 
Registereintragung wahr. 

 
 3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
 

 An der MV Tennis am 24.05.2022 wollen Karl-Heinz und Thomas 
teilnehmen. 

 Zu der Sitzung des Kreissportbundes am 19.05.2022 in Oelde werden Karl-
Heinz und Thomas fahren. 

 Die MV Fußball findet am 15.06.2022 in den Geschäftsräumen der Firma 
Lackmann statt. 

 Die MV Volleyball wird am 22.06.2022 um 19:00 Uhr auf dem Beachplatz 
durchgeführt. 

 Lt. eingegangenem Bescheid der Stadt Sendenhorst erhält die SG einen 
Zuschuss von 14.930,00 €. 

 Die E-Mail der Bürgermeisterin zur „Kaffeewette“ am 20.05.2022 wird 
verlesen. Thomas will diese auch an die Anwesenden weiterleiten.  

 
 3.3. sonstige 
 
 . / . 
 
 
TOP  4 Berichte 
 

 Thomas berichtet, dass alle Teilnehmer der Fortbildung „Qualifizierungs-
Module für die C-Lizenz“ bestanden hätten. 

 In der Handballabteilung gäbe es derzeit weder eine(n) Vorsitzende(n) noch 
eine Stellvertretung. Es bestünde die Gefahr, dass die Abteilung abgemeldet 
werden müsse. Da sich aber derzeit Bewegung abzeichne, solle die 
Entwicklung der nächsten Wochen abgewartet werden. Franz-Josef ergänzt, 
dass die Probleme bereits 4 oder 5 Jahre bestünden. Ralf schlägt vor, mit 
dem Handballvorstand ein Gespräch zu führen. 

 In der MV Badminton seien die bisherigen Amtsinhaber wiedergewählt 
worden. 

 Zum vorliegenden Antrag auf Beitragsverzicht für Gastspieler soll eine 
Bestätigung beim LSB darüber eingeholt werden, dass die Satzung dafür 
nicht geändert zu werden braucht.  
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TOP  5 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

 Rainer berichtet, dass die Sitzung des Sportbeirates am 22.03.2022 
stattgefunden habe. Neben der Wiederwahl des Vorsitzenden sei Christoph 
zum 2. Versitzenden gewählt worden. 

 Zum „Volksradfahren“ hätte eine Diskussion darüber stattgefunden, ob der 
Name noch zeitgemäß sei und wie diese Veranstaltung zukünftig 
durchgeführt werden könne. Es sei die einzige gemeinsame Veranstaltung 
der SG. Es stünde auch die Überlegung im Raum, dass die SG als eigene 
Gruppe am Stadtradeln teilnimmt. 

 Einigkeit herrscht darüber, dass das Volksradfahren in diesem Jahr ausfallen 
müsse. Tendenziell präferieren die Teilnehmer eine Durchführung in der 
bisherigen Form. 

 Rainer teilt mit, dass die Rechte und Pflichten des Sportbeirats vielen 
Beiratsmitgliedern nicht bekannt seien.  

 Am 23.06.2022 solle um 19:00 Uhr am Westtorsportplatz eine Sitzung des 
Sportbeirates ohne Protokoll stattfinden, in der ergebnisoffen über den Sinn 
des Sportbeirates diskutiert werden soll, da die früheren wesentlichen 
Aufgaben inzwischen auf die Geschäftsstelle verlagert worden seien. Die 
Anwesenden stellen fest, dass der Sportbeirat nach wie vor z.B. folgende 
Aufgaben wahrnehme: Organisation der abteilungsübergreifenden 
Aufgaben, Mitwirkung bei den Hallenbelegungsplänen, Ansprechpartner bei 
Problemen mit den Hallen usw.. Für die Sitzung werden von der SG 
Getränke und Würstchen gestellt. 

   
TOP  6 Berichte aus der Vereinsjugend 
 
 . / . 
 
TOP  7 Verschiedenes 
 

 Karl-Heinz möchte als Erkenntnis aus der MV Schwimmen ein breiteres 
Angebot an Schwimmkursen erzielen, um die „Kinder wieder ans Schwimmen 
zu bringen“. Rainer weist darauf hin, dass die Schwimmabteilung personell 
nicht in der Lage sei, den dafür notwendigen Mehraufwand zu stemmen. Peter 
hält Schwimmkurse für Kinder für „lebenswichtig“. Es soll ein Gespräch mit der 
Stadt Sendenhorst über die Möglichkeiten der Umsetzung der Ziele geführt 
werden. 

 Karl-Heinz fragt nach weiteren Themen für das Gespräch mit der Stadt. Zum 
Thema Sportstätten soll anhand des seit Jahren bestehenden 
„Sportstättenentwicklungsplans“ ein Soll-Ist-Vergleich angestrebt werden. Er 
hält eine Befragung der Abteilungen zu diesem Thema sowie zur langfristigen 
Mitgliederentwicklung für sinnvoll. Franz-Josef erinnert daran, dass die SG, 
als Sportgemeinschaft aus Sendenhorst, seinerzeit uneigennützig 
ausdrücklich dafür plädiert habe, zuerst eine neue Halle in Albersloh zu 
bauen. 

 Rainer sucht nach Möglichkeiten, die Vereinsjugend zu aktivieren, um 
langfristig die Besetzung der Leitungsposten in den Abteilungen zu 
gewährleisten. Das Thema soll auch am 23.06. in der Sitzung des 
Sportbeirates diskutiert werden. 

 Thomas teilt mit, dass am 03.10.2022 der MS-Giro stattfinde und dafür 
Anfragen für Helfer erwartet werden. 



 

Seite 4 von 4 
 

 Luci wird die SG vorzeitig zum 31.07.2022 verlassen, da sie die Möglichkeit 
hat, eine Ausbildung zu beginnen. Eine Nachfolge sei bereits gefunden 
worden. 

 Franz-Josef übergibt seinen Schlüssel zur Geschäftsstelle an Karl-Heinz. 

 Die nächste Vorstandssitzung findet am 08.06.2022 um 19:30 Uhr statt. 
  
 
 
 
 
 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange 
1. Vorsitzender            Protokollführer 
 
 
 
 
 
 


